

湘南っ子

東京都片瀬学園



園長挨拶

今号の掲載においては、この夏休み期間の出来事が多くなっています。それぞれの行事等についてご覧いただき、その様子を感じ取っていただければと思います。夏休み中は、引き続きコロナ感染拡大防止の取組に加え、厳しい暑さに対する熱中症予防にも配慮する必要があります。幸いにも大きな事故等もなく過ごすことが出来ました。日頃の皆様方からの御支援等に感謝いたします。

さて、このような夏休み中の行事の他に、この期間でなければ体験できないような生活場面もありました。日常の些細な事かもしれませんが、児童と職員が一緒に汗をかき園内建物周囲の清掃活動です。夏休み平日の日中時間帯では、児童と職員と一緒に参加する活動も設定しやすく、ある日の午前中に、寮舎周囲の草木の中、溝などのごみ拾いを集中的に取り組みま

した。児童らはこの時、おしゃべりが入りながらも職員側の行動を見て、清掃箇所の探し方、清掃道具の利用法、ゴミ袋の使い分け等を体得できていたかと思えます。

厚生労働省発行の「児童養護施設運営ハンドブック」中、「養育・支援の基本」の頁においては、「子どもが社会生活を営む上での必要な様々な知識や技術を日常的に伝え、子どもが生活技術や能力を習得できるよう養育・支援する。」との記載があります。安全性や快適さに配慮した生活環境の確保が前提となりますが、日常生活の様々な機会を通して、児童らが自立的な社会生活への適応力を着実に身に付けていってほしいと願っています。

引き続き、関係する皆様方からの御理解、連携支援等よろしくお願いたします。

園長 林 直樹



ラジオ体操

夏休みが始まった7月下旬に地域の子ども会主催のラジオ体操に参加しました。

朝7時、眠い目をこすりながら検温・マスクをして公園に集まり、体操に参加。第2体操まで終わった頃には、すっかり目もさえて、ハンコを貰う為に我先にと並び、ご褒美のお菓子を頂いて帰ってきました。



毎年ですが、学園の子ども達も温かく見守っていただいている地域の方にこの場をおかりしてお礼申し上げます。

出張調理

片瀬学園では、調理員と児童との交流と食育を兼ねて、調理員が寮内で児童とともに調理をする出張調理を年に数回行っています。一回目は施設で配食される通常の献立を提供し、2回目以降はリクエスト献立を実施しています。

園内の給食として提供している定番メニューのりクエストもありませんが、ピザや焼き肉井など普段提供していないメニューについても調理員が中心となり、どの調理工程を児童に担当してもらうかなどを試行錯誤しながら実施しています。

前年度は感染症の流行もあり、中止となることもありましたが、児童たちが調理場を体験できる数少ない機会として、可能な限り出張調理という取り組みの実施を維持していきたいと思えます。

プログラミングイベント

8月29日、小学生児童を対象にAmazonと日本YMCA同盟協同のプログラミングイベントを園内で開催しました。本イベントは、日頃より学園児童の就労支援でお世話になっている、NPO法人フェアスタートよりご案内頂き、開催が実現しました。ゲームやパズル感覚で作成するプログラムを通して、Amazonの巨大配送センターを模擬体験する等、子ども達の集中して取り組む姿が見られました。

小学生学習会

8月30日、小学生学習会再開に合わせ、お楽しみ会を実施しました。コロナ対策の為、ずっとお休みしていた学習会。久しぶりのボランティアさんやはじめましてのボランティアさん達と絵の具遊びを楽しみました。かには、子ども達の手形でできています。



行事のお知らせ

- ☆9月☆
1日 小学校始業・防災訓練
- ☆10月☆
3日 施設見学会
11日 防災訓練
16日 令和2年度 卒園児成人を祝う会

- ☆11月☆
3日 しおかぜまつり(予定)
7日 防災訓練

東京都片瀬学園「湘南っ子」

令和4年度 第2号

令和4年9月14日発行

☆皆様からの御意見・ご感想をお寄せください。

TEL 251-0032

神奈川県藤沢市片瀬

4丁目9番38号

TEL 〇四六六(一一) 四四六四
FAX 〇四六六(二四) 一一八五

きり

今年も暑い日が続きましたが、小学生と職員でかき氷シロップを買に行き、かき氷を沢山作り暑い夏を乗り越えました。

きり寮のそれぞれの夏休みを紹介したいと思います。

(小学生) 小学生は海やプール、噴水広場で沢山水遊びをしました！夏休みの宿題にも毎日取り組みました！勉強に遊び楽しい夏休みを過ごしました！

(中学生) 夏休みだからこそ思う存分できるゲームや外遊び、夏祭りも楽しめました！

(高校生) 部活や受験勉強、課題制作、アルバイト、忙しい毎日を通していた高校生！忙しい中でも寮の小、中学生に優しく声を掛けてくれました。



ひのき

ひのき寮では、流しそうめんをして楽しみました。

好きなジュースで乾杯をし、流しそうめんをスタートしました。誰しもそうめんをゲットできず勢いよく流れていくそうめん…。かなり苦戦していましたが、だんだんとコツをつかみ、最後には上手に箸でつかみ食べる事が出来ていました。ブドウや、グミ、きゅうり等も流したのですが、小さく早いため、「つかめないよー」と大笑い。子ども達は、楽しみながらそうめんを沢山食べる事が出来、とても嬉しい！と話していましたが時間切れそうでした。みんなで夏の楽しい思い出を作る事が出来て良かったです。



けやき

けやき寮の小学一年生男児とかえで寮小学四年生、小学六年生男児で横浜ズーラシアへ行ってきま

えで寮小学四年生、小学六年生男児で横浜ズーラシアへ行ってきま



かえで

今年の夏、かえで寮の大きなイベントはSwitchが来たことです。コロナ禍で中々遠出や外泊が出来ない子ども達に向けて、何か少しでも楽しみを職員の方で準備しました。Switchの箱を渡した直後、皆、目をキラキラさせながら箱を開封し、一目散にテレビに接続していました。人気のソフトはマリオやマイクラです。遊びの中で白熱するあまり言い合いになってしまいう事もありません。都度、子ども達と職員とで、皆が気持ち良く遊ぶためにはどんなルールがあったらいいかと話し合い、ルールを設定しました。今では、時間を決めて交互に仲良く遊んでいます。今後もそれぞれ思いやりを持ち、楽しく遊んで欲しいです。



小学生キャンプ

今年度の夏期キャンプ!!職員側でコロナ禍でも実施できる様に協議を重ねてきたもののまさかの天気予報で雷雨の可能性…安全を考慮してキャンプ場でのキャンプを諦めました。

しかし!職員間で児童が楽しめるよう相談をして園内でのテント泊を決行しました。

子どもたちは初めてのテント体験でテンションMAX!

一日目には江の島散策を実施。普段は西浜海岸へ遊びに行っていた子どもも、江の島の展望台や裏磯など普段とは異なる江の島を体験出来、ご満悦な様子でした。夜には回転寿司やスーパ―銭湯へ行き日中の疲れを吹き飛ばして、待望のテントへ!緊張してなかなか寝付けないう子もいましたが楽しかったみたいです。

二日目はテントを協力して片付け

した後、朝マックでお腹を満たし、葉山方面へ海水浴、波も無くとても穏やかな海で目いっぱい海水浴を楽しみました。

移動の車の中では皆へとへとでお昼寝タイム。学園に到着し挨拶をして解散となりました。

昨年度から企画していたキャンプ場でのキャンプではなかったもの、楽しい一泊二日の行事でした。



自治会BBQ

8月下旬毎年恒例のBBQ(バーベキュー)を開催しました。

お天気が心配でしたが、最後までBBQを実施する事ができ、ホッとしています。

当日 準備を始めると、「手伝う」と言い、鉄板の近くに子どもたちが集まり、軍手をして 煙い中うちわで扇ぎながら火起こしをしました。

BBQのメニューは

- ・ 豚肉
- ・ サイコロステーキ
- ・ ソーセージ
- ・ 焼き鳥
- ・ 焼きそば
- ・ イカ
- ・ サツマイモ
- ・ ピーマン
- ・ トウモロコシ 等です

ジュースや食材も自治会委員の子どもを中心に買って来ました



やきとり・ピーマンが大人気!

学園の子は焼き鳥が大好きですが、今回は「BBQと言えばピーマンでしょ!」と言い、ピーマンが好きな子供が多かった事が驚きでした。
来年は、ピーマンを沢山準備します!

